



FOIRE AUX QUESTIONS :

« *Prier seul dans sa chambre, dans une chapelle au tabernacle fermé ou devant le Saint Sacrement exposé, quelle différence ?* »

Pour Dieu, aucune !

La prière authentique, en n'importe quel lieu, quels que soient les conditionnements extérieurs, atteint réellement Celui que nous voulons adorer et aimer.

Dans l'Évangile, JÉSUS cependant vient au Temple en de multiples occasions, Il prêche dans les synagogues, participe au culte avec les croyants, et aussi se retire dans la montagne seul pour prier.

Ce sont donc les circonstances qui guident ses choix, car on est jamais tout à fait seul quand on prie. De plus, en raison de notre statut de créature, nous allons à Dieu avec tout notre être incarné : corps, cœur, âme, intelligence. Une prière désincarnée n'est pas plus pure, plus spirituelle : elle n'est pas pleinement humaine, car nous ne sommes pas des anges et *qui veut faire l'ange fait la bête*.

Il faut peut-être ici se souvenir de la définition que Sainte Thérèse d'Avila donne de la prière : « *Il ne s'agit pas tant de beaucoup penser que de beaucoup aimer* ». Nous avons aujourd'hui la tendance à penser que la prière est une activité intellectuelle. En fait, elle est beaucoup plus que cela : une mise à disposition entière de nous-mêmes pour que Dieu puisse nous aimer et pour que nous puissions Lui rendre quelque chose de son amour. Or notre amour a besoin de points d'appuis : la Présence Réelle n'apporte peut-être rien à notre sensibilité superficielle, mais, dans la foi, nous savons que le Christ a voulu être ainsi visible et tangible aujourd'hui, comme Il l'était durant sa vie terrestre. De plus, nous avons plus de chances d'être moins encombrés d'un tas de distractions si nous faisons la démarche de sortir à Sa rencontre, d'aller à l'église rien que pour Lui en laissant à la porte toutes les autres préoccupations. Sans compter, lors de l'exposition solennelle, l'aide de la prière des autres : nous avons tous besoin d'être encouragés à nous tenir en présence de Dieu ! Parmi les différents modes de Présence de Dieu, il y a donc pour nous une différence sensible entre la simple **présence d'immensité** qui maintient dans l'être toute créature, la présence purement spirituelle d'une prière diffuse, ou la **présence corporelle** au Saint Sacrement, la plus haute et la plus explicite de toutes jusqu'au face à Face de l'éternité : la **Présence réelle** !

Abbé François Clément – Diocèse de Fribourg